

«El primer esclavo que rompa un eslabón de su cadena, desencadenará á los oprimidos de todo el mundo.»

ESPARTACO

JUSTICIA

PERIÓDICO SEMANAL

«Todos los derechos son armónicos.— Amaos los unos á los otros: todos los hombres son hermanos.»

JESÚS

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR

RICARDO MERGAREJO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

1—Calle del Carmen, número 1.—ELCHE

34,000.000

Mientras el comercio y la industria por los grandes cargos que sobre sí arrostran naufragan un día tras otro en el revuelto océano mercantil. Mientras la depreciación de nuestra moneda llega al sùmmum. Mientras las tarifas arancelarias son la oposición más directa á la producción extranjera unas veces y contribuyen al estancamiento de nuestros frutos otras. Mientras nuestro abandono y aislamiento internacional nos cierra cada día mercados que pudiéramos aprovechar con nuestra exportación. Mientras los presupuestos vienen arrojando todos los años el déficit que impone las fabulosas sumas de cesantías, casa real, ejército y clero. Mientras el hambre invadiéndolo todo solo siembra la degeneración, las lágrimas y discordan entre la humanidad, las grandes empresas ferroviarias, navales y bancarias (cerrando en la impunidad sus escandalosos defectos), realizan dividendos de cuantiosas sumas.

Es repugnante ver como los accionistas del Banco de España, por ejemplo, se prorratean en el año 1903 un dividendo de 34,000,000; pero lo que más indigna, lo que subleva la sangre haciendo nacer el odio más acendrado, es considerar como ese Banco crece y crece sobre las ruinas del quebrantado comercio español.

No fueran directores y abogados de dicho Banco personas identificadas con la política de los gobiernos, y vendríamos en creer que solo la ambición usurera de los capitalistas enjendraba acuerdos que hicieran sucumbir á España entera ante el peso de su oro; pero al ver la mano del Estado intervenir oficialmente en estos establecimientos con tan desastrosos resultados para la nación, solo nos cabe la convicción de que el poder y el capital son los comanditarios de la explotación de los ciudadanos.

¿Y ha de tolerarse esto con impasibilidad? ¿Y es delito protestar ante tamaño desaffo á la miseria? Según los prelados sí, según la ley de Dios no.

AUSENCIA

Con motivo de tener que practicar un largo viaje, se ausenta de nuestra compañía por unos días, nuestro amigo y director Ricardo Mergarejo, habiéndose encargado interinamente de la dirección de JUSTICIA, nuestro compañero de redacción Anacleto García.

DE POLÍTICA

Política, en la amplitud de su verdadera concepción, es la vida toda; política es la vida de relación; donde haya vida de relación hay política. En dos seres que se unen para los fines de la reproducción hay política al relacionarse, al adaptarse, al crear la unidad para la necesaria armonía. Donde haya asociación hay política.

En el anarquismo hay política, tiene su política; pueden abominar de el hombre, pero no pueden suprimirla sin suprimir la vida; por eso el anarquismo sólo tiene un valor subjetivo, un valor lógico como todo producto cerebral sin efectividad científica.

Por horror á la política hace una mala política, y será eternamente utópico.

Sin política de penetración, de contacto inmediato con el enemigo, no se llega nunca á ser dominador, á transformar.

Con alaridos, con declamaciones, solo se consigue la rechifla de los demás, y la causa más buena se pierde por el ridículo.

Es necesaria la preexistencia de principios generales que obligue á todas las conciencias.

Donde no existe el imperio de la voluntad colectiva en su mayor representación, no hay asociación posible.

La política, como dominador de precisos acuerdos, de indispensables inteligencias, es una cosa abstracta, no es susceptible de bondad ni malicia; ésta ó aquélla se encuentran en los principios que la informen ó en aquéllos que la sirven.

Uno de los fenómenos más curiosos que en materia política puede recogerse con cuidadosa observación, se refiere á los hombres

que en ella hacen su carrera, la carrera política.

En esto está su vicio más grave, porque no lleva á ella gente de sinceridad con la visión de la gran trascendencia de su cometido.

Los hombres de talento la toman como escenario de sus triunfos, como lugar de lucimiento; persiguen la gloria, que no es otra cosa sinó una noble vanidad. Los de ruin inteligencia buscan el título que les confiere el cargo para ganar consideración, y en esos derrotados recibe impulsos de la familia y el aplauso de la inconsciencia general, que altece lo que brilla y se ampara del favor.

No hablemos de los que sólo buscan la especulación del negocio.

El sentimiento también es un gran perturbador en política, así como el determinismo económico; esto hace que se coloquen los hombres donde no deben estar, según sus estados de conciencia. El sentimiento religioso da mucho juego en estos casos, siendo generador de los equívocos de la preocupación.

Todo lo que de maleable y mal intencionado pueda haber en la mecánica política, no puede anular el avance progresivo de la evolución de los pueblos por la virtualidad de las ideas, porque la realidad de hoy engendra la idea que mañana dará forma á una nueva realidad.

La dinámica de esta humana biología mata y crea con labor no interrumpida, y en su misterioso trabajo nunca destruye sin socorrernos con su admirable poder de sustitución.

Es la misma ley que rige el continuo renuevo de las especies; en el espíritu humano las ideas se renuevan por selección.

La cuestión social podrá ser cuestión económica, jurídica ó moral, pero ciertamente es obra de razón y de método.

EDUARDO RIAÑO

Sevilla

CARIDAD

Dedicada á los niños pudientes

¡Niños que padres tenéis y que conocido habéis

carifo, amor y fortuna y que os dan, si la queréis, por complaceros, la luna! Sabed que hay algunos niños do pesa la desventura, sin juguetes, sin alifios, sin goces y sin ventura, que gimen con amargura. Socorred niños amados á esos pobres desgraciados que en la soledad padecen, y que en la miseria crecen anémicos, extenuados. Socorredlos. Dios lo mira y llegaréis á la gloria; y conservará la historia de este mundo que os admira, esa obra tan meritoria. Es el acto más hermoso, humanitario y grandioso socorrer al desvalido, aliviando el pobre nido siempre triste y pesaroso.

Es la alegría mayor calmar del pobre las penas, disminuyendo el dolor. Y á vosotros, almas buenas, os corresponde ese honor. Si; no debéis de permitir que esos cuerpos delicados por el hambre y el sufrir, dejen pronto de existir por no estar alimentados. Id y socorro llevarles; veréis como agradecidos por ellos sois bendecidos: veréis como al ir á darles limosna, niños queridos, reboce pronta alegría en aquellos corazones; sientan menos desazones; menos pena y agonía, y recuerden ese día en que niños tan hermosos con pechos tan bondadosos, llevan socorro á sus hijos que sufren males prolijos y pesares horrosos. Esos pobres no tuvieron ropas ni buenos manjares, solo en el mundo obtuvieron infinidad de pesares que sus cuerpos consumieron. ¿Y seréis tan insensibles que no sintáis compasión ante estos hechos visibles? ¡No lo creo! El corazón, os servirá de razón.

J. MARÍN MARTÍ

Enero 1905.

¿Se puede vivir?

Todos sabrán, ó al menos el que recuerde los episodios de nuestras desastrosas guerras coloniales, las palabras que al caer herido pronunció un soldado, y que son las mismas del título que encabeza estas líneas. Pero no, no es á aquella víctima á quien ahora nos referimos, si bien invocaba el si se podía vivir; los que nos ocupan son héroes que luchan en otra campaña: la de las subsistencias, más bien dicho, del hambre.

Cualquiera diría que con lo que sucede en España actualmente á la clase trabajadora, nuestros hombres públicos se preocuparían de un modo serio en aliviar la suerte de los productores; quien no haya perdido la razón comprenderá como es una obra más que de justicia humana, el remediar tanto mal, dando ocupación á infinidad de brazos que se hallan sin trabajo y que tienen forzosamente que emigrar en busca de otra patria que les proporcione lo que la suya les niega; todos estarán de acuerdo con nosotros en que tanta miseria no es más que la señal de hallarse en descomposición un régimen.

Esto que debiera impulsar á los políticos á dirigir á la Nación por los ralles del progreso, hace que, en desacuerdo con la lógica, permanezcan aferrados á la tradición.

Sólo así se explica que admitamos lo que de otras naciones se arroja, para dar lugar á que la sangre del pueblo se vierta por las calles en la celebración de la definición de un dogma, debido á tener aquí sentadas sus reales una reacción desenfundada.

Repetidas veces se ha dicho que España va á la zaga de las demás naciones en progreso; que aquí se vive en un siglo de atraso; que España está llamada á desaparecer, y que el número de los alfabetos nos avergüenza ante Europa. Precisamente en estos días se ha demostrado la ignorancia ó des-gobierno que impera en las altas esferas, al resolver asuntos de instrucción pública el ministro de agricultura; pero ello no es nuevo porque nos recuerda cierto ministro de estado que en fecha no lejana ignoraba que determinadas islas pertenecieran á España.

De locos puede tildarse á los que ven impasibles deslizarse el tiempo sin preocuparse en nada de que el pueblo, los trabajadores sufren á más no poder.

Por todas partes y en todas las clases de la sociedad se oyen las mismas quejas, y esto que encierra gravedad suma, una situación de esta índole que promovió la Comuna de París, va á dar lugar, de no ponerse á esto un pronto remedio, á que el pueblo se tome la justicia por sus manos, barriendo por la razón á los que por consecuencia

natural después de las guerras han traído al pueblo español á su ruína.
¡Oh, pueblo! Si no te unes y pides cuentas á los que de ti y tus intereses hacen mofa y escarnio, seguirás siendo la eterna víctima.
¡Señores gobernantes! ¿Se puede vivir?

ZODIACO

Error convencional

Á E. H. de T. R.

¿Se puede admitir el suicidio, como pérdida de la fuerza moral?
¿Se puede, así mismo admitir, como pérdida de la razón ó sentido común?

Creo que no.

Digo que no, porque generalmente, el futuro suicida, antes de llevar á cabo su propósito, tiene medidas sus fuerzas con el objeto ó causa que lo motiva, y por tanto, demuestra la plenitud de sus facultades mentales.

Sin embargo; excepto raras excepciones, (alienados), estos se veriñican con la pérdida total, más bien que parcial, de dichas materias.

Considerando al suicida por asuntos amorosos (que son los más), debe tenerse presente, que emplean ese fin, no por serles la vida insostenible, como dicen, equivalente á la pérdida de la fuerza moral, sino como arma, para con ella interesar á la oposición, que cree accederá.

No es así, y como el ofrecimiento de sangre consigo la realización, en este caso, el suicida, al prepararse para dicho fin, ha tenido el tiempo suficiente para recapacitar, arrepentirse y abrigar otra nueva esperanza, la que frustrada, lleva tras sí la fórmula del amor propio é intenta suicidarse, no sin antes haber adoptado las medidas salvadoras y publicistas, tales como el escrito al juez y los medios que le merezca alguna garantía para su nueva etapa de vida.

Esto mismo pudiera decirse de los distintos casos, que para ellos son fortuitos é irremediables por otros procedimientos, creyendo así reparado el honor quienes quizás no le conozcan.

Es mi parecer, que la causa que les hace tomar tal determinación, es la contraria por la que manifiestan el suicidio, de tal modo, que si á un banquero se le habilitasen recursos para proseguir, no ya los negociados de sus oficinas sino la vida de sociedad que ostentara, pasaría de suicida á ser uno de los primeros y más asiduos en combatir esa plaga.

Es por lo tanto absurda, la concepción del suicidio con una ó ambas hipótesis, viniendo por lo tanto á manifestarse, que solo se lleva á efecto y tanto más cuanto mayor precaria es la situación del delincuente, tomando por base los

conceptos antes dichos, para erigir en sacrificio lo que solo es cobardía ante la idea, por demás irrisoria, de su finalidad vital sin el holocausto de la gloria soñada.

¿No nos lo demuestra así la forma en que se verifican la mayoría de los suicidios?

ANACLETO GARCÍA

Los tranvías

Industria, agricultura y comercio, son las tres fuentes de riqueza de que el pueblo ilicitano, ha de beber para su nutrición económica. Todo cuando á impulsar venga su desarrollo, hemos de acoger con satisfacción y procurar conservarlo con verdadero interés.

Uno de los elementos, como factor importante en este caso, es la facilidad en las vías de comunicación; por lo que el tranvía debe ser la influyente nota en la cotización de nuestra importación y exportación.

¿Quiero decir esto que hemos de conceder á ese monstruo del vapor, derechos ó primicias que catógoricamente no le pertenecen? No.

No nos hemos de ocupar ahora de las malas condiciones en que estas vías se abren á la explotación, pues los muchos accidentes que han de suceder á su inauguración, darán motivos suficientes para condenar la conducta de los que aprobaron como buena, una obra que sólo se encuentra hilvanaña, pero si hemos de poner á la consideración del señor Alcalde algunos detalles de trascendental importancia, que suponemos tomará en consideración, para evitar enojosos contratiempos que pudieran recaer sobre su autoridad.

Los tranvías inter-urbanos no pueden circular si no van previstos de frenos automáticos, y los que recorren esta vía, no los llevan.

Tampoco se debe permitir, que los trenes vuelvan sobre su marcha llevando la máquina á la cola, es decir, que la máquina debe formar la primera con razón á la dirección que se siga, así como es permitido, bajo ningún pretexto, que los trenes hagan maniobras dentro de la población.

Sería muy sensible tuviésemos que lamentar desgracias que estamos llamados á evitar, haciendo cumplir la Ley de policía de ferrocarriles.

Las empresas procuran engancharse á los pro-hombres políticos como abogados de su negocio; el pueblo de Elche, tiene su abogado en la autoridad local, que debe proceder con energía y no permitir ningún abuso.

SECCIÓN LIBRE

Rápida

Sobre lo mismo

¡Puerto Arturo ha capitulado! Cuando la ciudad entera estaba arrasada; cuando millares de hombres heridos, de mujeres famélicas, de ancianos extenuados, de niños enloquecidos, se han echado á la calle á morir bajo una lluvia de fuego para acabar así sus sufrimientos y sus hambres; cuando los soldados—¡todos héroes!—rendidos por la fatiga, faltos de energías y de fuerzas después de brutal pelea, morían envueltos, quemados por las llamaradas de la dinamita, que les servía de refugio y mortal aureola á sus heroísmos... ¡entonces Puerto Arturo ha capitulado!

Toda la atención del mundo se halla fija en este hecho. Ahora nos vienen noticias ciertas de lo allí ocurrido; ahora conocemos detalles que espeluznan y llenan de espanto; ahora sabemos adonde ha llegado la ferocidad de unos hombres, geniales asesinos, que han consentido el sacrificio inútil de cien mil vidas, por dejar á salvo el honor... ¡Oh, el honor!

Leyendo toda la serie de horrores, de sangrientas escenas que han precedido á esa capitulación, he afirmado mi odio á la guerra, á todas las guerras... ¿y por qué no decirlo? mi odio á los hombres, ¡á los hombres todos! A los unos, por lobos azuzadores; á los otros, por rebaño dócil que no se rebela.

—Ha enmudecido el cañón; su estampido no desgarró los aires ni llena de pavor á los enfermos y niños. ¡Y en la noche silenciosa de la destruida ciudad, en vez de cruzar el espacio de innumerables proyectiles, lo cruzan bandadas de buitres que cornéandose sobre los montones de cadáveres, devoran el festín que los hombres les ofrecen!

Héroes!—¡todos héroes!

Lobos azuzadores, los unos; rebaño dócil, los otros...

¡Victimas y asesinos!

MÁXIMO MANSO

DE NUESTRO PUEBLO

Cambio

Ha visitado nuestra redacción, el primer número del semanario «El Faro», periódico socialista y órgano de la agrupación de Vall de Uxó.

Con gusto, establecemos el cambio, deseándole larga vida para defender la sacrosanta causa del trabajo.

Banquete

En el que el domingo último dió á sus amigos políticos D. Manuel Gómez, se nos asegura, que llegada la hora de los brindis, se habló con calor y energía de lo distraídas que andan nuestras autoridades en lo que respecta á la urbanización é higiene de la localidad.

Creemos, que también se dirigieron graves cargos, no se sabe á qué funcionario público, por tolear á sabiendas el juego en todos los tugurios, cafés públicos, casino y en la mayor parte de los círculos.

Lo que no pudimos creer, es la especie lanzada en un corro que en la glorieta había, en la que se decía que el señor Galán estaba percibiendo una buena dieta por la tolerancia del juego, pues comprendemos que no es solo el Alcalde el llamado á reprimir estas faltas, pues existen en la localidad jueces y Jefe de la Guardia Civil, que deben velar por la moralidad y el buen orden.

Nosotros, lo único que podemos decir, es, que se nos asegura que se juega á los prohibidos, ó sea al monte.

Más claro, agua.

Política

Ha sido muy censurado el hecho de no verse en el banquete que dió la empresa de tranvías, representación alguna del comercio y de la industria, así como de las autoridades municipales.

Hace bien la empresa de introducirse en este pueblo con una bandera política; de esta forma, aunque la construcción de la vía sea una marranada, se le habrá dado por buena, á pesar de que salgamos á descarrillo por minuto.

Arbol de Navidad

Por hallarse ausente nuestro querido director, iniciador del Arbol de Navidad, y no habiéndose podido allanar dificultades para tal efecto, se ha acordado aplazar el reparto para los niños, hasta el día 17, festividad de S. Antón

Conferencia

El día 6 del corriente se ha celebrado una conferencia en los salones del Circulo Obrero con motivo de la conmemoración del décimo-tercio aniversario de la agrupación, por el elemento socialista de esta localidad

Por falta material de tiempo, sentimos no podernos ocupar de ello, pero lo haremos con gusto en el próximo número.

Estreno.

Según nos dicen, si no hay ninguna interrupción, el 15 del actual se pondrá en escena la zarzuela

en valenciano de nuestros amigos Manuel Torres y Ramón Brotons, titulada «La Blusa».

Les deseamos de todas veras un feliz y completo éxito.

Desgracia.

El sábado 31, último del año, fué hallado muerto en la carretera de Santapola, un anciano de 63 años de edad, conocido por el «Bicho».

Al desgraciado, que regresaba de dicho pueblo de vender dátiles montado sobre una bestia, le dió un ataque cerebral, cayendo á tierra de cabeza, y quedando sin vida.

Descanse en paz la victima.

TEATRO

Pues señor estamos de enhorabuena.

Si la interpretación de «Tierra baja» fué muy buena, como dije en mi revista anterior, la de «Enseñar al que no sabe» fué superiorísima.

Demuestra la compañía del señor Blasco, que sabe cumplir su cometido, lo mismo en el drama que en la comedia.

La Sra. Aracil interpretó el papel de Luisa con muchísima naturalidad, siendo muy elogiada.

La Srta. Pérez se encargó de Oveido y no olvidó su papel. El Marqués (Sr. Román) y Don Martín (Sr. Fluxá), entendieron admirablemente sus respectivos papeles, siendo muy elogiada la preciosísima escena del acto primero.

Parece que el autor imaginó esos personajes expresamente para ellos.

Luis fué interpretado por el señor Blasco.

¡Ahí hay que verlo!

Se conoce que trabajó con gusto, porque hizo del personaje una maravilla.

No puedo menos que darle mi enhorabuena y esperar á verlo en otro papel por el estilo.

El Sr. Javaloyes hizo el Enrique. Bonito papel y muy bien interpretado.

Y no digo más, para que lenguas viperinas no me tachen de que soy bombo.

El Sr. Blasco tuvo mucho acierto al escoger esta obra para primero de año: así puede decir que han tenido buen principio de año; y además una comedia después de los dramas pasados, siempre es un plato exquisito.

Lástima que en la pieza la señorita X lo tomara á broma. Mucho lo siento y creo que no ocurrirá otra vez.

De postres nos presentaron el capricho literario de los hermanos Alvarez Quintero, titulado «El amor en el teatro». En estos postres hay bueno y malo. Vamos por partes.

PRÓLOGO. El Sr. Blasco repre-

sentó el Autor, recitando con perfecta naturalidad las seis octavas reales como principio del jugueto.

AMOR TIRANO. Distinguióse el señor Román con el papel de Don García por su facilidad en la declamación.

La Srta. Pérez hizo cuanto pudo... y nada más.

AMOR GRACIOSO. Esto ya es otra cosa.

Pecas como el Sr. Blasco se encuentran pocos. Lo mismo digo del Sr. Román con su papel El Pulmones. Se conoce que los tiene buenos. ¡Lástima que la plancha de un sastre se quedase en el camino!

La señora Aracil interpretó muy bien el papel de Rosa.

El Sr. Gil acertó con el Cinturita-chico.

Y el Sr. Más se lució con el Tabernero. Sobre todo cuando dijo: ¡La mujer es el caos!

AMOR INOCENTE. Distinguióse el Sr. Soler con don Pantalón.

Los demás... buenos (á Dios gracias)

El Sr. Gil no tuvo, sin duda' ocasión de estudiar el papel.

La señora García, pues... bien. AMOR QUE MATA. Este cuadro fué admirable.

La señora Aracil y el Sr. Javaloyes hicieron uso de sus facultades teatrales, dándole al cuadro la acción dramática necesaria para hacerse aplaudir.

AMOR POÉTICO. En esta parte el señor Fluxá nos hizo pasar un buen rato: distinguiéndose también el Sr. Blasco F.

Los demás... Abrid Santillana un paréntesis aquí, y poned en él, de mí, cuanto mal os diere gana.

EPÍLOGO. El Señor Blasco apareció y yo desaparecí.

El Sucesor.

Efeméride

Francisco de Salignac de La Motte, conocido por Fenelón, nació en el castillo de este nombre el 6 de Agosto de 1651.

Hombre de espíritu sublime, de inteligencia desarrollada y una elocuencia que sobresalió en su época, dícese que á los quince años predicaba, haciendo elevar su oratoria sagrada á las altas esferas de su nación. Bastante joven fué encargado de algunas misiones de Luis XIV, quien á su regreso le dió el arzobispado de Cambrais, cargo que supo ocupar con sobrado talento y erudición, pero habiéndose atrevido á publicar su gran obra «El Telémaco» en que el monarca lo consideró una sátira contra su persona, fué acusado por el enojo de su antiguo protector, teniendo que dejar la vida pública.

Habiendo caído en la desgracia, se retiró á Cambrais, donde des-

pués de escribir varias obras que inmortalizaron su nombre, murió el 7 de Enero de 1715.

Sección recreativa

Charada

La primera con primera muchas veces se dirá; la tercera con segunda militares usarán, y primera con segunda muchas cartas llenará. El todo es un pueblo que en España encontrarás,

Charada, por T. y B.

En la prima dos estoy escribiendo esta charada y escribiéndole á un amigo que se halla en la dos cuart. Me agobia un gran constipado; y mi mujer que se enfada, me dice que soy un todo de ver que no como nada. Yo la digo á ella tres cuatro, porque todo se lo traga y acostarse á la una dos la mando porque le agrada.

Tarjeta numérica, por Marín.

123456789	6789	167877
nombre	apellidos	
	89665498	
	profesión	
	89619	
	pueblo	

Logogrifo numérico, por X.

- | | | | | | | | |
|----|----|----|----|----|----|----|------------------|
| 1. | 2. | 3. | 4. | 5. | 6. | 7. | Instr.º musical. |
| 6. | 2. | 3. | 5. | 3. | 2. | | Profesión. |
| 3. | 7. | 6. | 2. | 4. | | | Animal. |
| 1. | 7. | 3. | 7. | | | | En el cuerpo h.º |
| 3. | 2. | 4. | | | | | Bebida. |
| 4. | 2. | | | | | | Preposición. |
| 6. | | | | | | | Vegetal. |

Tarjeta charadística, por Marín.

1.ª	2.ª	3.ª		
	3.ª	4.ª		
	1.ª	2.ª	3.ª	4.ª

Jeroglífico



Soluciones del número anterior:

- A la primera charada: ATEO.
- A la segunda ídem: MARIPOSA.
- A la tercera ídem: CINCUENTA.
- Logogrifo numérico: MARINEROS.

NOTAS ÚTILES

SERVICIO DE TRENES

PARA ALICANTE

Salida de esta Estación á las 9 horas y 23 minutos y á las 19 h. y 23 minutos.

PARA MURCIA

Salida á las 7 y 45 y á las 17 y 30.

CARRUAJES

Entre Elche y Santapola

Salida para Santapola á las 9 h.— Llegada á las 17.
Administración: calle de Cánovas del Castillo, número 2.

Entre Elche y Alicante

Salida á las 7.— Llegada á las 17 1/2
Punto de partida: Cuatro esquinas.

Entre Elche y Crevillente

Salida: á las 8 y á las 14.— Llegada: á las 12 y 30 y 19 y 30.
Administración: calle Mayor del Llano.

Entre Elche, Aspe y Novelda

Salida: á las 9 y 25 y á las 19 y 25.— Llegada: á las 7 y 20 y á las 17 y 30
Punto de parada: Estación del Ferrocarril.
El coche-correo para estos puntos sale á las 16 y llega á las 11.

CORREOS

Se recoje la correspondencia de los buzones á las 10 y 30 y á las 16. Para el correo de Novelda se recoje en la Central á las 14 h y 55 m.

Certificados

Para Madrid: desde las 9 á las 12 y 30.
Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 30.
Para Alicante: desde las 14 á las 18.
Valores declarados
Para Madrid: desde las 9 á las 12.
Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 30.
Para Alicante: desde las 14 á las 18.

TELÉGRAFOS

Oficina de 9 á 12 y de 14 á 19 los días laborables.
Los domingos de 9 á 12 solamente.

ANUNCIOS

CENTRO GENERAL DE QUINTAS

Manuel Castanera Esteban

PROPIETARIO, CAPITALISTA Y RENTISTA

21 reemplazos de contratación de la suerte del soldado.— La casa que más redenciones y sustituciones ha hecho en toda España y la que más garantías posee, tanto en fincas como en metálico, á responder de su exacto cumplimiento.

Verifica toda clase de contratación—redención del servicio de las armas, antes de verificarse los sorteos, de los mozos correspondientes á las Regiones militares 2.ª, 3.ª, 4.ª, 5.ª y 6.ª, ó sea á todos aquellos quintos alistados para el próximo reemplazo del año 1905 de las provincias de Alicante, Almería, Avila, Barcelona, Bilbao, Burgos, Castellón de la Plana, Ciudad Real, Gerona, Granada, Guadalupe, Huesca, León, Lerida, Logroño, Málaga, Murcia, Navarra, Salamanca, Santander, San Sebastián, Segovia, Sevilla, Soria, Tarazona, Teruel, Valencia, Valladolid, Vitoria, Zamora y Zaragoza.

CLASES DE REDENCION

1.ª Por 800 pesetas verifica antes del sorteo el seguro llamado á todo evento, PRIMA FIJA, esto es, sin riesgo alguno, quedando el contratado libre del servicio de las armas, por medio de la redención á metálico por las Cajas del Estado; sin que tenga el contratado que hacer ningún otro nuevo desembolso por concepto alguno.

2.ª Verifica también el seguro á pagar en dos plazos, ó sea en 840 pesetas; 540 que entregará el interesado al hacer el contrato y las 300 restantes las pagará el día 30 de Agosto del año 1905.

Todos los interesados de las 34 provincias antes citadas conocen muy bien las grandes garantías de este Centro general, y prueba de ello es las 2.758 operaciones de redención—sustitución que se verificaron á los interesados en el último reemplazo de 1904, todas ellas á prima fija.

Oficinas: Calle Bradilla, número 34 (Torrero) ZARAGOZA

Dirección telegráfica y telefónica: CASTANERA-ZARAGOZA.

Depósitos y cuentas corrientes en los Bancos de España y Crédito; en Zaragoza; y en Pamplona, en el Crédito Navarro y Banco de España.

Representante en Elche, Don Manuel Mateo Quirant

Oficinas: San Jorge, 22

ACCIDENTES del Trabajo HISPANIA

Compañía General de Seguros.

Capital: 5 millones de pesetas

Domicilio social: Cortes, 651, BARCELONA

Seguros colectivos (Ley de 30 de Enero de 1900) seguro individual contra accidentes de toda naturaleza, comprendiendo, además de los que puedan ocurrir durante el ejercicio de la profesión, los de viaje por toda Europa.

Se admiten proposiciones de Seguros en esta Agencia

Adolfo Fenoll Leyza, Fuente Ortices, 13, principal. ELCHE.

DISPONIBLE

Traslado

Por derribo de la casa que ocupa la CACHARRERÍA de Tomás Bernad, en la plaza de la Fruta, se traslada provisionalmente dicho establecimiento á un local que ha construido en la Lonja de la casa Ayuntamiento su propietario, el cual lo advierte á su numerosa clientela, ofreciendole al propio tiempo un variado surtido de géneros de todas clases.
No equivocarse: bajo la Lonja, CACHARRERÍA de Bernad.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza de «Santa Maria» y Academia Musical EL PROGRESO
D RECTOR, D. VICENTE GUIRAU LATORRE
HONORARIOS
Instrucción primaria, 3 pesetas. Permanencia, 2.
Segun la enseñanza, 20. Permanencia 5.—Comercio, 20. Permanencia 5.
Música: Solfeo, 2 50 pesetas.—Cualquier instrumento de banda u orquesta, 5.
Guitarra, Laud, Bandurria ó Mandolina, 5.
Se admiten alumnos internos, medio internos, permanentes y externos, facilitando el Director regimientos al que los solicite.
Calle del Obispo Rocemora, 1.—ELCHE

JUSTICIA Periódico semanal
Desde su fundación de año se admiten suscripciones para la localidad al precio de 0 75 pesetas el trimestre. El pago será adelantado. Salvador, 9. Elche.

LUZ ACETILENO
Gran depósito de carburo de calcio y mecheros de todos tamaños. Lámparas coigantes y quinqués de mesa, elegantes y baratos. Todo cuanto tenga relación con el alumbrado por acetileno, lo encontrareis en casa de
FRANCISCO ANTÓN POMARES
Lampisteria y depósito de cristales planos
Instalaciones completas para gas acetileno
Este acreditado establecimiento tiene también un gran surtido en artículos de papetería, bisutería y drogas, á precios sumamente reducidos y garantizada la buena calidad de sus artículos todos.
No equivocarse: Lampisteria de Francisco Antón Pomares.
Calle del Salvador, número 20.—Elche.

Colegio de primera enseñanza
Teatro, 1, ELCHE
Cuadro de asignaturas: Agricultura, Industria y Comercio, Aritmética, Física, Química e Historia natural; Geografía, Geometría y Dibujo lineal, Historia, Higiene, Lengua Castellana; Religión e Historia Sagrada, Urbanidad, Lectura, Escritura y Caligrafía. Horas de clase, de 9 á 12 y de 14 á 17.
Honorario: 2 50 pesetas mensuales.
Clases nocturnas para adultos. Honorarios módicos.
Alejandro P. Moya, Maestro.

Casa del pueblo de Elche
Cooperativa de Consumo
En este acreditado establecimiento, único en Elche donde se vende el pan pesado, se acaba de recibir un gran surtido de harinas, arroces, embutidos, salazones, especias, licores, etc., etc.
Calle Puerta Chica de Salvador esquina á la de San Joaquín, Elche.

JUSTICIA
Periódico semanal.—ELCHE
Provincia de _____
Sr. D. _____